



Para su consulta vía Internet ingresa a la página **www.aldf.gob.mx** 

### **PLaJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 11-SEPT-2018

Página

33

Sección CADI-LO

### Trabajará el Congreso con menos

### comisiones y comités

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO** 

Como parte del plan de austeridad, en la primera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México se propondrá reducir el número de comisiones y comités, así como eliminar privilegios y bonos, como el que gozaba el presidente de la Comisión de Gobierno, el perredista Leonel Luna Estrada, quien al mes obtenía 500 mil pesos adicionales a su dieta, informó Ernestina Godoy, quien será la coordinadora del grupo mayoritario de Morena.

En entrevista posterior a su participación en un pronunciamiento

conjunto de alcaldes y diputados electos de Morena, Godoy señaló que también se pidió a los órganos autónomos elaborar su propio plan de austeridad, para que reduzcan al menos 30 por ciento sus gastos antes de que sea el Congreso el que intervenga.

La morenista explicó que la Asamblea Legislativa cuenta con más de 50 comisiones y 10 comités, por lo que plantearán que se reduzcan a 32, en el primer caso, y a seis, en el segundo. "Lo vamos a consensuar; mañana nos vamos a reunir con quienes serán los coordinadores de las otras bancadas para ponernos de acuerdo, porque no

queremos caer en ninguna acción autoritaria", precisó.

Respecto de quienes las presidirán, añadió que ya tienen definido cuáles comisiones serían para Morena y al resto le tocará lo que le corresponde. "Ni una más, ni una menos, es una simple regla de tres", expresó

Confirmó que se mantiene la disposición de reducir en mil millones de pesos el presupuesto de lo que será el primer Congreso de la Ciudad de México.

"No habrá seguro de gastos médicos mayores, ni fondo de ahorro ni bonos al inicio o al final de la legislatura, como tampoco otros

privilegios. No tendrán ingresos extra quienes formen parte de la Junta de Coordinación Política, como sucede ahora con el presidente de la Comisión de Gobierno, quien recibe 500 mil pesos al mes, y los otros integrantes, que obtienen 200

mil pesos mensuales sólo por tener un cargo ahí", apuntó.

Aseguró que el Congreso dejará de ser el más caro y se convertirá en el más "austero, transparente y abjerto".

Adelantó que el grupo parlamentario de Morena también planteará una ley de sueldos y salarios, para que nadie gane más que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México;

mientras tanto se irán aplicando medidas de austeridad.

A los órganos autónomos, como la Comisión de Derechos Humanos, el Instituto de Información Pública y los tribunales, entre otros, "les estamos pidiendo, de manera respetuosa, que hagan su propio plan de austeridad. No menos de 30 por ciento, y evitar que el Congreso pueda hacer algo que les pueda afectar", expresó.

Por otra parte, Ernestina Godoy señaló que no existe razón para que le quiten a Morena tres diputados locales, por lo que anticipó que su partido va a interponer recursos contra dicha resolución.







Página 6 Sección Delegadones

### Necesario incluir en los planes de estudio la materia de Protección Civil

Los constantes movimientos telúricos en la metrópoli, hacen necesario que las nuevas generaciones de capitalinos deben estar más preparadas para enfrentar este tipo de fenómenos naturales con una protección civil de vanguardia que salve vidas, ya se tienen las experiencias del sismo del 19 de septiembre de 2017 y el de hace casi 33 años del 19 de septiembre del Sismo de 1985.

Así lo manifesto la presidenta de la Comisión de Protección Civil de la Asamblea Legislativa (ALDF), Janet Hernández Sotelo, quien recalcó que "en caso de sismos mayores que afecten a la Ciudad de México y al país, es necesario preparar a las nuevas generaciones de la población a fin de que conozcan los protocolos de emergencias a través de una materia escolar que se denomine protección civil y que sea impartida desde preescolar hasta

nivel universitario en escuelas públicas x privadas". Apuntó, los profesores son los que deben enseñar la materia de protección civil para capacitar a los niños, niñas y jóvenes en los temas de cultura de la prevención a fin de activar los conocimientos de los estudiantes y que sepan cómo reaccionar en caso de ocurrir un fenómeno natural que amenace la vida de los ciudadanos.

Resaltó, "esos estudiantes deben saber que hacer para salvar sus vidas y ayudar a quienes pudieran resultar afectados, aún no sabemos en qué momento se puede presentar un temblor y de que intensidad y en donde tendría su epicentro, por ello la población debe estar alerta. La protección civil ción entre la población en un lugar donde se debe estar preparado en caso de emergencia ante la presencia de fenómenos naturales".

Indicó, "después de la fuerte experiencia por la que atravesó la ciudadanía en los pasados Sismos del 7 y 19 de septiembre, es fundamental hacer crecer exponencialmente la cultura de la prevención en la Ciudad de México, y una manera de hacerlo es educar a niños y jóvenes en sus centros escolares contando con la materia de prevención civil".

Añadió, "se deben modernizar y cambiar los protocolos de prevención civil, para de esta forma saber cómo reaccionar para poner a salvo la vida y en su caso ayudar a otros que requieran auxilio en caso de emergencia, la educación es fundamental si conocemos que hacer ante urgencias".

se debe convertir en una asignatura escolar, es obligatorio para preparar a nuestros hijos, ello les puede salvar la vida".

Acotó, "el tema de protección civil no se debe politizar ya que es un tema de agenda ciudadana que no puede pasar al olvido como sucedió luego del sismo de 1985, por ello, las autoridades educativas locales y federales deben atender esta necesidad de cultura preventiva. Los hijos son lo más preciado de las familias y del país todos deben trabajar unidos por una cultura de la prevención que salve vidas ante la presencia de fenómenos naturales".

Subrayó, "contar con una educación permanente de protección civil desde la escuela, el hogar y el trabajo ayudará a hacer crecer la cultura de la preven-





Fecha 11-SEPT-2018

Página

Sección Commo

VII LEGISLATURA

### VALORAN NOIRA EXTRA

Aunque la Comisión de Gobierne de la Asamblea Legislativa citó hoy a un periodo extraordinario, hasta ayer por la tarde la bancada de Morena aún no decidía si se presentaría. "No les tenemos confianza a los que hacen mayoría", dijo su líder, César Cravioto.



Foto: Eduardo Jiménez / Archivo

### LEGISLATURA

## Morena aún valora si irá al extraordinario

César Cravioto. líder de la bancada, dijo que no confian en los que hacen mayoría, pues han violado reglamentos

POR GEORGINA OLSON georgina.olson@gimm.com.my

A pesar de que la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) citó hoy a los legisladores de la VII Legislatura a un periodo extraordinario, hasta el cierre de esta edición, la bancada de Morena aún no decidía si se presentaría.

'No les tenemos confianza a los que hacen mayoría en la Asamblea Legislativa, en estos tres años han violado todos los reglamentos internos

de la ALDF y no queremos llevarnos una sorpresa", sostuvo en entrevista César Cravioto, quien representa a una bancada de 20 legisladores, en una asamblea compuesta por 66 diputados.

Aunque la orden del día diga que 'sólo se ratificará a la magistrada Margarita', no queremos que salgan con que ratificarán todo el sistema anticorrupción con puros cuates de ellos", sostuvo el legislador.

Esto, en relación al dictamen que se presentará hoy en el pleno, en el cual, la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la ALDF propone la ratificación de Margarita Espino del Castillo, magistrada en el Tribunal de Justicia Administrativa de la Cludad de México.

Aunque se requieren 34 diputados para que haya quórum y Morena tiene 20 integrantes, en varias de las últimas sesiones de la diputación permanente se cancelaron.

Cuántas jugarretas no nos han jugado estos tres años y cuantas ilegalidades no hicieron en el interior? con eso de que el pleno es autónomo, pueden hacer cualquier barbaridad", dijo tras participar en la presentación de Las Recomendaciones para una mejor Reconstrucción de la CDMX que organizó Ciudadanía 19-S y Mejor Ciudad.

Adelantó que las labores de reconstrucción podrían realizarse en dos años y que se reuniría con el presidente del Tribunal Superior de Justicia capitalino para pedirle que se agilicen los juicios de los damnificados que no tienen utulo de propiedad.



Creemos que la ley no da certeza a los damnificados, dice que los grupos más vulnerables tienen reconstrucción gratuita, no significa que sean los más pobres."

CÉSAR CRAVIOTO LÍDER DE MORENA EN ALDF

### "Reconstrucción con uso político"

La Ineficacia del goblemo para resolver la problemática de los damnificados generó incertidumbre e inseguridad entre la población, situación que agravó porque durante las campañas "hubo un uso político muy señalado de los recursos y los programas de reconstrucción, y



VII LEGISLATURA



Fecha 11-SEPT-2018

Página \_\_\_\_

2

Sección Comunidad

una incertidumbre de los damnificados que no sabían a qué autoridad acudir". Indicó Janet de Luna, directora de proyectos de la organización Mejor Ciudad.

Durante la presentación de las Recomendaciónes para una mejor
Reconstrucción de la
CDMX, Janet de Luna
expuso que ni las autoridades ni la sociedad civil
"podemos ser autocomplacientes, y decir que el
proceso de reconstrucción
va bien, cuando hay mucha gente que aún no sabe
cómo se va a reconstruir
su casa".

Agregó que el diagnostico no está completo, por lo que los damnificados no se pueden sentirse seguros.

Al comparar el sismo de 1985, recordó que en esa época hubo sectores completamente olvidados como los inquilinos de clase media y en 2017, a esta clase media "le tocó la redensificación".

— Georgina Olson



Foto: Pavel Jurado

César Cravioto, líder de Morena en la ALDF, y Dunia Ludlow, próxima Autoridad del Centro Histórico, acudieron a la presentación de las Recomendaciones para una mejor Reconstrucción de la CDMX, ayer.



VI LEGISLATURA



11-SEPT-2018

Página

Sección .



## Etiquetan 8 mmdp de 19S ...pero no explican en qué

SAMUEL ADAM

El próximo Comisionado de la Reconstrucción, César Cravioto, señaló que el Gobierno de la Ciudad ya comprometió los 8 mil 792 millones de pesos que aprobó para el presupuesto de este año para la reconstrucción.

"Lo que nos ha informado la actual Comisión es que los más de 8 mil millones de pesos que se autorizaron en la Asamblea Legislativa ya están 100 por ciento comprometidos o ejercidos", dijo.

"Lo que no nos ha hecho es el desglose de ese gasto. Estamos esperando que nos lo entreguen para ver de cuánto estamos hablando".

La Admnistración de Claudia Sheinbaum sólo contará con los 3 mil 100 millones de pesos que se encuentran en el fideicomiso creado para reconstruir, más los mil 600 millones que el Jefe de Gobierno pidió incorporar al mismo.

"El acuerdo con la doctora Sheinbaum es que, además todos los remanentes, todo el subejercicio 2017 se vaya a la reconstrucción, ya sea en el fideicomiso o en el fondo de la reconstrucción", dijo Cravioto.

Para eficientar los trabajos, el diputado de Morena buscará al presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad, Álvaro Pérez, a quien propondrá eficientar los mecanismos para que se avancen los juicios de afectados por el 19S.

"Muchos damnificados están en juicios testamentarios, o tienen pleitos por la propia propiedad, así que voy a platicar con él para ver cómo agilizar estos procesos", dijo.

También, señaló que modificarán la Ley de Reconstrucción para operar de mejor manera, una vez que lleguen al Gobierno capitalino.

### Seguros en el limbo

AMIS informó que el programa "Respaldo CDMX" quedó pendiente.

- El seguro de vivienda era para casas habitación que estuvieran al corriente del pago del predial.
- En febrero, el entonces Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, anunció el proyecto con un apoyo inmediato para las familias en caso de que sus casas sufrieran daños por sismos.
- Sin embargo, la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) no recibió la información para diseñar el seguro, debido al cambio de Gobierno de la CDMX.

Jessika Becerra

\$2,000

millones fue la inversión anunciada.

### **MILENIO**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 11-SEPT-2018

Página

18

Sección Crubad

RECONSTRUCCIÓN

### Afectados del 19-S dan consejos a Cravioto

Alberto valiente/México

a presidenta de la Comisión de Vivienda en la ALDF, Dunia/Ludlow, y el Colectivo19S entregaron un documento con recomendaciones para el próximo titular de la Comisión de Reconstrucción en Ciudad de México, César Cravioto.

"Seguro va a ser un documento que vamos a consultar permanentemente y será un espacio para integrar propuestas y mejorar el proceso de reconstruc-

ción", dijo Cravioto al recibir las recomendaciones.

Entre las observaciones que le fueron entregadas están las de agilizar el programa de reconstrucción, ser más transparente, una sola ventanilla de atención

En entrevista con MILENIO, Cravioto respondió que en los próximos días se podrá saber más sobre el trabajo que se tiene preparado para esta reconstrucción, como lo es la propuesta de un nuevo censo de damnificados.

"Vamos a arrancar cuanto antes, si podemos en los próximos días ya estará iniciando (el censo). Justamente la siguiente semana se dará a conocer la propuesta completa de reconstrucción y ahí daremos todos datos que necesitan saber".

Durante el evento Diálogos 19S, Cravioto reiteró que la reconstrucción tardará aproximadamente dos años y anunció que este lunes se reunirá con el presidente del Tribunal Superior de Justicia local para pedirle que se agilicen los trámites de los damnificados que no tienen título de propiedad de su casa.

El ex diputado federal, Fernando Rubio Quiroz, aseguró que es necesario crear un programa de revisión de inmuebles, como multifamiliares, condominios y casas habitación, en el que participen profesionales y, en su caso, hacer las remodelaciones pertinentes. M



El comisionado para CdMx.

### **DLa Jornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 11-SEPT-2018

Página 34

Sección Carl-In

sismo del 19 de septiembre, desde el primer día de sesiones aprobarán el incremento al fondo de reconstrucción, y se analizarán las modificaciones a la Ley de Alcaldías, para que entren en vigor antes del primero de octubre.

Sobre la reconstrucción, el próximo comisionado del ramo, César Cravioto, aseguró que la redificación en la Ciudad de México estará lista en dos años, y para lograrlo se simplificarán los trámites para los afectados.

Ayer, los alcaldes y diputados electos de Morena hicieron un pronunciamiento conjunto, en el que aseguraron que se terminará con el condicionamiento indebido del presupuesto y con los moches.

### Acudirá la bancada de Morena a extraordinaria en la ALDF; teme albazo

MIRNA SERVÍN VEGA Y ROCIO GONZÁLEZ ALVARADO

La bancada de Morena participará en la sesión extraordinaria convocada para este martes en la Asamblea Legislativa (ALDF), para evitar que se aprueben puntos no incluidos en el orden del día, señaló el diputado César Cravioto.

La Comisión de Administración v Procuración de Justicia de este órgano convocó a la sesión para ratificar a Margarita María Isabel Espino del Castillo como magistrada del Tribunal de Justicia Administrativa.

"No queremos llevarnos una

sorpresa. Aunque el orden del día diga que sólo es la ratificación de la magistrada, no queremos que después salgan con que quieren ratificar todo el sistema anticorrupción con puros cuates", indicó Cravioto.

Por separado, la próxima coordinadora de la fracción de Morena, Ernestina Godoy, aseguró que las primeras iniciativas que abordará

el primer Congreso de la Ciudad de México será sobre redireccionar mil 300 millones de pesos del presupuesto capitalino al fondo de reconstrucción y reformas a la Ley de Alcaldías.

Dijo que ante el abandono en que se encuentran los damnificados del







Página

Sección CZZOPO

Ven expertos y ONG responsabilidad compartida

# Acusan desorden en reconstrucción

Descalifican a CDMX por rezago de apoyos y a damnificados por mal mantenimientø

SAMUEL ADAM Y SELENE VELASCO

Organizaciones civiles, especialistas y César Cravioto, el próximo titular de la Comisión 19S, enlistaron una serie de problemas que han dificultado la reconstrucción, tando por parte de autoridades como de ciertos damnificados.

En la presentación del documento "Recomendaciones para una mejor reconstrucción de la CDMX", elaborado por Ciudadanía 19S, Cravioto señaló que hay una serie de trámites burocráticos que hacen más complicado que los damnificados sean atendidos.

"Hay más de 120 lineamientos que están en Gaceta Oficial sobre la reconstrucción, que son un rompecabezas y se han puesto parches sobre parches y no ha habido claridad de atender el proce-

so de reconstrucción", consideró el morenista.

Anunció que en su gestión buscará reducir a lo mínimo los requisitos para acceder a los fondos públicos de la reconstrucción y convertir

a la Comisión 19S en la ventanilla única para atender a las personas damnificadas.

Janet de Luna, integrante de Mejor Ciudad, consideró que existe desconfianza sobre la ejecución de los recursos y debe corregirse el proceso con transparencia y rendición de cuentas, además de mantener los compromisos de la Administración saliente.

"Es muy importante darle continuidad a la relación que se ha establecido y a cierta confianza que se ha construido entre algunos inquilinos o propietarios o funcionarios de la Comisión que ya conocen sus historias.

"Si se hace el borrón y cuenta nueva, va a ser el ciudadano el que tenga volver a empezar a contar la historia de su inmueble y sus necesidades", señaló.

Durante un foro en la

Universidad La Salle, expertos en construcción vieron necesario que los damnificados tengan certeza y confianza en las figuras con las que pueden recuperar sus viviendas.

A un año del 19S, indicaron que ni el Gobierno ha establecido reglas claras para apoyo y otorgamiento de recursos ni los afectados han reconocido sus fallas en el mantenimiento de sus construcciones privadas.

Por ello, pidieron tomar medidas conjuntas entre civiles y Gobierno para garantizar la seguridad, facilidad y resultados del otorgamiento de créditos y redensificación.

"Debería de haber mayor sensibilidad por parte de autoridades para atender a los damnificados, pero también de las personas afectadas a tener un poco más de civilidad", dijo Jorge Hernández, coordinador de Desarrollo Social y Comunitario de La Salle.

Advirtió que la reconstrucción puede ser aún más caótica, si el Gobierno de la Ciudad de México no aplica

las leves correspondientes y define limites.

Miguel Guzmán, aspirante al InfoDF

**La gente** también tiene que asumir la responsabilidad sobre sus inmuebles, sobre su propiedad, ahora, es reconstrucción, pero un problema constante es falta de mantenimiento".



VII LEGISLATURA



Fecha

11-SEPT-2018

Página

14

Sección Civad

Perfila modificaciones a la ley correspondiente

# Prevé Cravioto que se logre reconstrucción en dos años

ANUNCIA que cambiarán mecanismos que no han funcionado para apoyar a afectados; "es una infinidad de puertas las que debe tocar un damnificado hoy", señala

Por Elizabeth Osorio > mexico@razon.com.mx

ésar Cravioto, quien será el próximo comisionado para la Reconstrucción en la Ciudad de México, declaró que la rehabilitación de la capital se logrará en tan sólo dos años, a partir del próximo 5 de diciembre, cuando inicie la administración de la Jefa de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum.

Cravioto aseguró que cambiarán mecanismos que no han funcionado por parte del gobierno actual, para reconstruir la ciudad en el tiempo previsto. "La meta es sacar la reconstrucción en dos años, sí hay buena organización y sí hay recursos. Hay gente que se me queda viendo y me dice que estoy loco", comentó el hoy diputado local, durante el foro Diálogos 19-S CDMX, en el que se presentaron recomendaciones para la rehabilitación de la capital del país.

### >eldato

A TRAVÉS de Plataforma CDMX, los ciudadanos pueden consultar presupuesto y censos relacionados con el sismo del 19S.

El futuro comisionado para la Reconstrucción, designado por Sheinbaum, dijorque la siguiente administración tendrá que realizar modificaciones a la Ley de Reconstrucción, avalada por la Asamblea Legislativa en noviembre de 2017, ya que no ha dado certeza a los damnificados, principalmente a los que se encuentran en las zonas más pobres. Señaló, además, que el apoyo se está dando de forma inequitativa a los afectados, por parte de la administración actual.

"No puede ser que el gobierno atienda a quien se moviliza o a quien está en el colectivo, porque va a pasar lo que pasó en el 85: que a la gente que se movilizó en un grupo de damnificados se les ayudó y a otros no; y lo estamos viendo en la atención del sismo del 2017", declaró el legislador local.

Aseguró que el edificio 1C que era parte del Multifamiliar Tlalpan se está edificando en su totalidad con dinero del Fondo de Reconstrucción, mientras que en Coyoacán, los afectados están rehabilitando edificios con recursos propios.

Durante el foro, en el que estuvieron presentes damnificados de las distintas zonas de la ciudad, Cravioto expuso que no ha funcionado pedir a los afectados que acrediten su propiedad, para que accedan a los recursos asignados para la reconstrucción, ya que el 80 por ciento de los damnificados de Tláhuac, Xochimilco y Tlalpan no cuentan con título de la propiedad.

"En el proceso de reconstrucción confundieron propiedad con posesión. Voy a hablar con el presidente del Tribunal

Superior de Justicia de la Ciudad de México para llegar a un acuerdo con ellos y que nos ayuden a que todos los juicios que tiene que ver con la reconstrucción se hagan mucho más rápido y no lleguen a durar años", señaló.

### Enlistan prioridades

De acuerdo con Diálogos 19-S, éstas son las acciones urgentes en la materia.

- 1. Información completa y pública Concluir los censos y el diagnóstico integral de necesidades, estableciendo tipologías claras sobre los diferentes inmuebles y afectados para facilitar su atención.
- 2. Fortalecimiento de la Comisión y elaboración del programa Fortalecer a la Comisión para la Reconstrucción dándole herramientas de coordinación y financiamiento para que pueda trabajar y coordinar a otras entidades de manera adecuada.
- 3. Coordinación y procedimientos claros para la atención Clarificar las atribuciones y responsabilidades de cada autoridad y comunicarlas de manera eficaz a los damnificados, evitando dar falsas expectativas sobre el tipo de apoyo que puede recibir.
- 4. Protocolos y cultura para la prevención
   Garantizar recursos para acciones de

Garantizar recursos para acciones de prevención. Sistematizar experiencias, documentar, analizar y aprender.

5. Transparencia
Reconstruir confianza entre autoridades
y afectados a través de la transparencia
y la rendición de cuentas.

### Dan más de 17 mdp a inmuebles afectados

LA COMISIÓN para la Reconstrucción de la Ciudad de México informó que un total de 89 administradores de inmuebles multifamiliares que sufrieron afectaciones por el sismo del 19 septiembre han recibido el apoyo financiero del Instituto para la Seguridad de las Construcciones (ISC).

Lo anterior, como parte del pago de elaboración de proyectos de rehabilitación por un monto mayor a 17 millones de pesos.

Dos mil 700 familias que vieron afectado su patrimonio ya se encuentran en proceso de rehabilitación y se beneficiarán cuando regresen a sus hogares.

Con anterioridad, la Comisión para la Reconstrucción aprobó acciones por un monto de 100 millones de pesos para el programa Proyecto Estructural de Rehabilitación.

La aprobación para que cada inmueble reciba el apoyo financiero se lleva a cabo durante las sesiones de la Comisión para la Reconstrucción, donde el ISC presenta una lista de inmuebles que son susceptibles a ser rehabilitados y cumplen con la documentación requerida.

Notimex







Fecha 1

11-SEPT-2018

Página

14

Sección Cardad

Aseguró que reducirán el tiempo para que los afectados realicen los trámites que les permitirán acceder a los recursos a través de una ventanilla única. Además, informó del establecimientos de módulos en las colonias para agilizar los trámites en beneficio de los ciudadanos.

Proyectos ha autorizado la Comisión de Reconstrucción



EL PRÓXIMO comisionado para la Reconstrucción, en el diálogo sobre el sismo, ayer.

#### Enfrentan obstáculos Las complicaciones

Las complicaciones frecuentes para reconstruir.

32% Falta de atención y/o información por parte de autoridades

Daños en vivienda: muros y techos

14%

Mala atención o negligencia de las autoridades.

### Diario de México

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 11-SEPT-2018

Página \_\_\_\_\_

SOLICITAN CELERIDAD EN LOS TRÁMITES

## Reconstrucción concluiría en 2 años

 Aseguran que los apoyos gratuitos no favorecen a los más pobres

REDACCIÓN @DDMexico

ésar Crayloto Romero, próximo Comisionado para la Reconstrucción de la Ciudad de México, informó que las labores de rehabilitación y reconstrucción de los inmuebles afectados por el sismo del 19 de septiembre podrían concluirse en dos años.

Tras lo anterior, Cravioto infor-

mó que mantendrá una reunión con el presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (TSJ-CDMX) para solicitar agilidad en los trámites para apoyar a los damnificados que resultaron afectados por el terremoto, motivo por el cual no tienen título de propiedad de su vivienda.

El morenista indicó que es de suma importancia una reforma de la ley de reconstrucción, ya que "la ley no le da certeza a los damnificados, aunque dice que los más vulnerables tendrían reconstrucción gratuita, pero no especifica que sean los más pobres los beneficiados, pues el apoyo se centra en personas que tengan alguna discapacidad y adultos mayores", indicó.

Aseguró además que si la ley se refiriera a los más pobres ya hubieran reconstruido las viviendas afectadas en las delegaciones Tláhuac e Iztapalapa.

Antonino Azuela, urbanista y doctor en sociología, indicó que tras el sismo de 1985 en año y medio se reconstruyeron 44 mil viviendas y, comparando esa situación con la actual, lamentó que no existiera la capacidad del Gobierno para hacer eso.



### **o**LaJornada

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 11-SEPT-2018

Página

22

Sección CAPI-Jal

**PROPUESTA DEL PERREDISTA LUNA** 

### Sin proyecto ejecutivo etiquetó la ALDF 180 mdp para rehabilitar el parque Japón

Los recursos estaban destinados a la construcción de un jardín en Iztapalapa y obras en el Centro Histórico

GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

Pese a no contar con el proyecto ejecutivo y a propuesta del diputado perrediata Leonel Luna, la Asamblea Legislativa (ALDF) etiquetó 180 millones de pesos en el Presupuesto de Egresos 2018 para rehabilitar el parque Japón, ubicado en la delegación Álvaro Obregón, con lo que mandó al limbo la construcción de un jardín de 50 mil metros cuadrados en la unidad habitacional Vicente Guerrero, en Iztapalapa, y obras en calles del Centro Histórico, proyectos que la Autoridad del Espacio Público (AEP) planeó tiempo atrás.

"El proyecto del parque Japón que se presentó en diciembre no era el ejecutivo, no estaba en condiciones de ejecutarse y una obra de ese tamaño no podía improvisarse como hizo la Asamblea Legislativa", afirmó el titular de la AEP, Roberto Remes, quien dijo que en su momento habló con el entonces mandatario capitalino Miguel Ángel Mancera y el secretario de Finanzas Édgar Amador, así como con Luna Estrada; sin embargo, no

se dio marcha atrás.

A poco más de tres meses de acabar la presente administración, el Gobierno de la Ciudad de México publicará este martes una licitación para obras de mejora de este parque, pero sólo de su entorno vial. "Ya no da tiempo para hacerlo al interior. Era muy complicado ejercer los 180 millones sin tener planeación", admitió Remes.

Señaló que en los próximos días se estaría concursando el diseño del proyecto ejecutivo del interior de parque, y la ejecución de éste se

dejaría al próximo gobierno. "Hay preocupación de mi equipo, resistencia, porque dice que está por terminar la administración, pero tengo la obligación legal—esté o no de acuerdo—emanada del Presupuesto de Egresos y tengo que cumplir hasta el límite", expuso.

#### Reasignar recursos

Remes desmenuzó que con estas dos licitaciones se estarían ejerciendo 55 millones de pesos, por lo que estaría en condiciones de regresar 125 millones, dinero que podría ser reasignado a la reconstrucción. aunque, aclaró, esto dependería de que el nuevo Congreso local modifique el artículo 10 transitorio del Presupuesto de Egresos.

¿Por qué el interés de la Asamblea Legislativa de asignar los 180 millones de pesos?, se le preguntó.

"La empresa Danhos planteó al gobierno hacer la permuta de unos terrenos que se encuentran en la parte baja del tren de San Antonio para llevar a cabo un desarrollo inmobiliario; entonces, se acuerda reubicar el centro de transferencia de residuos sólidos de la delegación; primero se elige un predio en Plateros, pero salen los vecinos y dicen aquí no, luego se piensa en el parque Japón, donde también hay oposición."

-¿Se concretó la permuta?

–Alguien de Dhanos me dijo que ni siquiera les habían entregado el terreno, porque no lo han logrado liberar. Creo que en este caso el interés público fue lo último que se tomó en cuenta. Lo que terminó por darle en la torre a la Autoridad del Espacio Público fue esto –expuso el funcionario.



Página \_\_\_\_\_9\_\_\_

SE PRONUNCIA ALDF POR UNA CULTURA DE LA PREVENCIÓN QUE SALVE VIDAS

## La protección civil debe ser asignatura escolar

#### **AURELIO SÁNCHEZ**

as nuevas generaciones deben prepararse en protección civil; debe ser materia obligatoria en escuelas. porque ayudaría a hacer crecer la cultura de la prevención ante los embates de fenómenos paturales, dijo la presidenta de la Comisión de Protección Civil de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Janet Hernández Sotelo.

A casi un año del aniversario del sismo del 19 de septiembre de 2017 v casi 33 años del 19 de septiembre del sismo de 1985, la asambleísta se pronunció porque las nuevas generaciones de capitalinos deben estar más preparadas para enfrentar terremotos con una protección civil de vanguardia que salve vidas.

En caso de sismos mayores que afecten a la Ciudad de México y al país, es necesario preparar a las nuevas generaciones de la población a fin



Las nuevas generaciones de capitalinos deben estar más preparadas para enfrentar terremotos con una protección civil de vanguardia".

de que conozcan los protocolos de emergencias, a través de una materia escolar que se denomine protección civil y que sea impartida desde preescolar hasta nivel universitario en escuelas públicas y privadas, afirmó.

Los profesores son los que deben enseñar la materia de protección civil para capacitar a los niños, niñas y jóvenes en los temas de cultura de la prevención, a fin de activar los conocimientos de los estudiantes y que sepan cómo reaccionar en caso de ocurrir un fenómeno natural que amenace la vida de los ciudadanos.

Hernández Sotelo destacó que "esos estudiantes deben saber qué hacer para salvar sus vidas y ayudar a quienes pudieran resultar afectados, aún no sabemos en qué momento se puede presentar un temblor y de qué intensidad y en dónde tendría su epicentro, por ello la población debe estar alerta".

La protección civil se debe convertir en una asignatura escolar. "es obligatorio para preparar a nuestros hijos, ello les puede salvar la vida",

Al resaltar que los hijos son lo más preciado de las familias y del país, todos deben trabajar unidos por una cultura de la prevención que salve vidas ante la presencia de fenómenos naturales.

Contar con una educación permanente de protección civil desde la escuela, el hogar y el trabajo ayudará a hacer crecer la cultura de la prevención entre la población, en un lugar donde se debe estar preparado en caso de emergencia ante la presencia de fenómenos naturales, dijo la legisladora.

#### **ESTAR PREPARADOS PARA** TOMAR LA MEJOR DECISIÓN

La asambleista destacó que después de la fuerte experiencia por la que atravesó la ciudadanía en los pasados sismos del 7 y 19 de septiembre, es fundamental hacer crecer exponencialmente la cultura de la prevención en la Ciudad de México, y una manera de hacerlo es educar a niños y jóvenes en sus centros escolares contando con la materia de "prevención civil".

"Se deben modernizar y cambiar los protocolos de prevención civil, para de esta forma saber cómo reaccionar para poner a salvo la vida y en su caso ayudar a otros que requieran auxilio en caso de emergencia", expresó la diputada local; subrayó que "la educación es fundamental si conocemos qué hacer ante urgencias".

La diputada local recordó que se debe contar siempre con el plan familiar de protección civil en cada hogar. Para ello se deben detectar riesgos y zonas de seguridad, dentro y fuera de las casas, revisar el mobiliario e instalaciones como la del gas v eléctrica.

También trazar las posibles rutas de evacuación y tener en cuenta los riesgos detectados previamente. Estar preparados para tomar la mejor decisión en caso de emergencia. Realizar simulacros al menos tres veces por año.

Muy importante, dijo Hernández Sotelo, es contar con una mochila de emergencia que contenga, radio, linterna con pilas, directorio de familiares, escuelas, servicios de emergencia y Protección Civil. Además, víveres enlatados, agua embotellada para al menos dos días, botiquín de primeros auxilios y herramientas para reparaciones de emergencia.

### El Sol de México

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Página 26

Sección el espario

RECONSTRUCCIÓN

## Aprobarán 1,300 mdp para afectados

**CECILIA NAVA** 

Futuros diputados de Morena dijeron que hay avances en la atención a damnificados

a bancada de Morena dentro del. primer Congreso local aprobara redestinar mil 300 millones/de pesos para el Fondo de la Reconstrucción, esta Iniciativa de Ley fue presentada a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, pero fue otro de los trabajos que dejaron pendiente.

Estos recursos fueron etiquetados para la Secretaría de Desarrollo Social capitalina, pero ya no los necesitan, según el propio jefe de gobierno José Ramón Amieva por lo que los diputados de esta primera legislatura harán las modificaciones del presupuesto.

En conferencia de prensa, la próxima coordinadora de Morena en el Congreso, Ernestina Godoy Ramos, anunció que será la primera acción que realizarán como grupo parlamentario, y es la presentación de una iniciativa de Ley para aprobar mil 300 millones de pesos.

Acompañada de los diputados locales electos y de los próximos alcaldes, Godoy aseguró que existe un avance importante para la atención de damnificados, pues tanto los legisladores como los alcaldes se encuentran en constante comunicación con la jefa de Gobierno electa Claudia Sheinbaum y con el próximo Comisionado de la Reconstrucción César Cravioto.

La diputada electa en conjunto con la bancada de Morena se comprometió a aplicar una política de austeridad en salarios, puestos y operación para lograr destinar más recursos a obras, servicios y programas sociales en beneficio de la comunidad.

Añadió que Morena revisará a fondo y con lupa todas las obras y megaproyectos, así como su afectación e impacto urbano, y garantizará que se cumpla la auténtica consulta vecinal con resultados vinculatorios.

"Los diputados y los alcaldes electos de Morena reiteramos nuestro compromiso con el respeto a los derechos humanos, el ejercicio honesto del servicio público, el respeto y valoración de las autoridades, las instituciones, los Partidos Políticos y la vocación de servicio para lograr las mejores condiciones de vida para la población", expuso.

#### A MORENA NO LE OUITARÁN **DIPUTADOS**

Godoy sostuvo que Morena no permitirá que le arrebaten a tres diputados locales, "porque la gente ya decidió en las urnas y es un mandato, una encomienda que se tiene que respetar".

"Los diputados de Morena reiteramos compromiso"

> **ERNESTINA GODOY** DIPUTADA ELECTA

### El Sol de México

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 11-SEPT-2018

Página .

Sección <u>Verediri</u>





### unomásuno

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Página \_\_\_\_/7\_\_

Sección Politica

Morena destinar mil 300 mdp al fondo de reconstrucción

LATARDEMX@YAHOO.COM.MX

a próxima coordinadora de Morena en el primer Congreso de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, anunció que la primera acción que realizarán como grupo parlamentario es la presentación de una iniciativa de ley para aprobar mil 300 millones de pesos para el Fondo de Reconstrucción.

En conferencia de prensa y acompañada de los diputados locales electos y de los próximos alcaldes, Godoy sostuvo que existe un avance importante para la atención de damnificados, pues tanto los legisladores como los alcaldes se encuentran en constante comunicación con la jefa de Gobierno electa y con el próximo Comisionado de la Reconstrucción, para por fin, tener un censo real de damnificados y los estudios necesarios para ubicar el estado del subsuelo, sobre todo, en las demarcaciones donde existen grietas importantes como en Iztapalapa y Tláhuac.

La diputada electa ratificó, a nombre de sus compañeros, su compromiso por trabajar juntos en la tarea de servir de manera ejemplar a la ciudadanos, no sólo en las tareas de reconstrucción y apoyo a los damnificados, sino también en el presupuesto que resta para este año y el próximo, en una política de austeridad en salarios, puestos y operación para lograr destinar mas recursos a obras, servicios y programas sociales en beneficio de la comunidad.

Asimismo, advirtió que Morena revisará a fondo y con lupa todas las obras y megaproyectos, así como su afectación e impacto urbano, y garantizará que se cumpla la auténtica consulta vecinal con resultados vinculatorios. Morena, aseguró, no estará al servicio de los intereses de los desarrolladores.

Respecto al presupuesto participativo, los alcaldes de Morena subrayaron que estos recursos no tendrán características clientelares, como sucedió en pasadas administraciones perredistas. Los pro-



**Ernestina Godoy Ramos.** 

gramas sociales, por su parte, continuaron, serán universales, y tampoco tendrán fines clientelares ni políticos para unos cuantos.

Los gobiernos de Morena, destacaron, restaurarán los servicios básicos fundamentales para ciudad como es el agua, drenaje, limpia, rescate de áreas comunes y el desarrollo de nuevos proyectos comunitarios de educación, salud y cultura.

Desde las alcaldías, aseguraron que representarán los intereses de los diversos grupos poblacionales, entre ellos, los pueblos y barrios originarios, con quienes se buscarán consensos para lograr los mejores beneficios para la población de las demarcaciones.

"Los diputados y los alcaldes electos de Morena reiteramos nuestro compromiso con el respeto a los derechos humanos, el

### unomásuno

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 11-SEPT-2018

Página 12 Sección Politica VII Legislatura

PARLAMENTO ABIERTO
La voz de la ciudadanie

respeto y valoración de las autoridades, las instituciones, los Partidos Políticos y la vocación de servicio para lograr las mejores condiciones de vida para la población de la Ciudad de México", concluyeron.







Fecha 11-SEPT-2018

Página

Sección .

para que funcione de forma adecuada un nuevo orden de Gobierno", señaló Godoy.

En la junta efectuada en la Antigua Escuela de Jurisprudencia, Víctor Hugo Romo, Alcalde electo de Miguel Hidalgo, refrendó el compromiso de trabajar juntos.

El 17 de septiembre arrancan los trabajos de la Primera Legislatura del Congreso de la CDMX y entra en vigor la Constitución local.



Alcaldes electos de Morena se reunieron los diputados entrantes para acordar la agenda de trabajo.

Cierran filas morenistas en torno a Constituci

ANTONIO BARANDA

Alcaldes y diputados electos de Morena acordaron ayer trabajar en conjunto y cerrar filas con el objetivo de cumplir los retos que entraña la nueva Constitución de la Ciudad de México.

En una reunión encabezada por el diputado electo y próximo subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaria de Gobernación (Segob), Alejandro Encinas, acordaron alinear acciones y armonizar criterios.

Encinas se pronunció por

comenzar a trabajar con los municipios que colindan con la Capital para alcanzar una visión metropolitana.

Layda Sansores, Alcaldesa electa de Álvaro Obregón, planteó trabajar en conjunto para resolver on agilidad los "justos y sentidos" reclamos de la ciudadanía.

Ernestina Godoy, designada como coordinadora de la bancada entrante, reconoció que la Carta Magna capitalina implica retos enormes en materia administrativa, financiera v jurídica.

"Hay que adecuarlo todo

### **EL UNIVERSAL**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 11-SEPT-2018

Página

7

Sección Medropa ?

### AMLO no estará en la instalación del Congreso

 Se le invitó, aunque el 16 de septiembre arrancará una gira por la República Mexicana, informa Ernestina Godov

#### DIANA VILLAVICENCIO

-diana.fuentes@eluniversal.com.mx

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, no podrá asistir a la ceremonia solemne de la entrada en vigor de la Constitución de la Ciudad como lo esperaba la bancada de Morena en el primer Congreso local.

Ernestina Godoy, próxima coordinadora parlamentaria de Morena en Donceles y Allende, recordó que el próximo mandatario del país arrancará el 16 de septiembre una gira por . la República Mexicana, pero que aún así ya se le invitó.

Quien sí asistirá será la jefa de Gobierno de la capital electa, Claudia Sheinbaum, dirigentes nacionales, rectores de todas las universidades, así como invitados especiales, de acuerdo con Godoy Ramos.

Desde la Antigua Escuela de la Jurisprudencia, donde se reunieron diputados locales y alcaldes electos para hablar de sus nuevas funciones, se dejó en claro que como servidores públicos se regirán bajo criterios y principios de transparencia y rendición de cuentas, de parlamento abierto y con racionalidad en el ejercicio del gasto y presupuesto asignado.

"Vamos a lo grande", expresó la



Ernestina Godoy enfatiza que ya no habrá bonificaciones de 500 mil o 200 mil pesos mensuales para quienes conformarán la Junta de Coordinación Política.

30%

CUANDO ME-NOS deberán reducir su gasto los organismos autónomos.

próxima líder de Morena en el Legisativo de la Ciudad, quien garantizó el mejor Congreso del país a partir de este lunes 17 de septiembre: austero, eficiente, transparente y abierto.

Por ello, reiteró que atrás quedarán esos bonos millonarios para los diputados locales y también cualquier tipo de ingreso adicional.

Ya no habrá bonificaciones de 500 mil o 200 mil pesos mensuales para quienes conformarán la Junta de Coordinación Política.

Precisó que con la facultad que tiene el Congreso local se pedirá a los organismos autónomos remitan su propuesta de austeridad rumbo al próximo año y que deberá ser de una reducción de no menos de 30%. Señaló que los congresistas de su partido plantearán la ley de sueldos y salarios, para que cada disminución se aplique de manera correcta y jurídicamente posible.

La ex diputada federal adelantó que la primera acción legislativa que habrán de emprender los congresistas el próximo lunes será desahogar la iniciativa de ley para aprobar mil 300 millones de pesos para el Fondo de Reconstrucción, la cual fue remitida hace un mes por el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva.

"Existe un avance importante para la atención de damnificados, ya que tanto legisladores y alcaldes están en constante comunicación con la jefa de Gobierno electa y con el próximo comisionado de la Reconstrucción [César Cravioto Romero], para por fin tener un censo real de personas afectadas, que implica tener los estudios necesarios para ubicar el estado del subsuelo, sobre todo donde existen grietas importantes como en Iztapalapa y Tláhuac", detalló.

### EL UNIVERSAL

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 11-SEPT-2018

Sección Motrosol

### Alcaldes electos urgen reunión con Amieva

#### DIANA VILLAVICENCIO

-diana.fuentes@eluniversal.com.mx

Los 11 alcaldes electos de Morena solicitarán al jefe de Gobierno, José Ramón Amieva Gálvez, una reunión urgente para sentar las bases entre su administración saliente y los nuevos ediles.

Así lo acordaron durante un encuentro con diputados locales electos, en el donde se definió cómo deberán desempeñarse antes y una vez que entren en funciones a operar lo que aún se conoce como delegaciones.

Clara Brugada, alcaldesa electa de Iztapalapa, dio a conocer este acuerdo e insistió en la necesidad de que haya facilidad para que una vez que entren a la alcaldía hava condiciones de tiempo para ejercer los recursos disponibles.

Alcaldes y diputados electos emitieron un pronunciamiento y el encargado de dar voz a al documento fue Víctor Hugo Romo, al-

calde electo en Miguel Hidalgo. Los 38 próximos diputados locales más los 11 alcaldes advirtieron que revisarán a fondo las obras y megaproyectos, así como su

afectación e impacto urbano.

Precisaron que promoverán un marco jurídico adecuado para instrumentar una amplia participación ciudadana en materia de planeación, ejecución y vigilancia presupuestal: "El presupuesto participativo ya no tendra características clientelares".

Dijeron que acabará la asignación discrecional del presupuesto que castiga y premia a demarcaciones sin considerar las necesidades de la gente.





Fecha 11-SEPT-2018

Página

Sección

VII LEGISLATURA La voz de la ciudadanía informática ante vecinos.

### **Elude Toledo** preguntas sobre kiosco interactivo

ALEJANDRO LEÓN

El diputado federal, Mauricio Toledo, evadió hablar sobre el kiosco digital de Coyoacán que se ha convertido en un elefante blanco.

-¿Por qué no funciona el kiosco digital?-, se le cuestionó.

"No sé", respondió Toledo al finalizar la inauguración de un centro universitario en Santa Úrsula Coapa.

El kiosco digital fue inaugurado en 2014 por Toledo y la inversión fue de 2.3 millones de pesos.

El espacio fue abastecido con 19 equipos de cómputo. área de consulta, se anunciaron cursos de verano, internet gratuito y servicio para

impresiones y copiado.

Hasta agosto de este año, una escoba atrancaba la puerta del lugar presentado como de alta tecnología, en el Deportivo Emiliano Zapata, en Santa Úrsula.

Trabajadores delegacionales han explicado que el lugar no abre sus puertas al público principalmente por falta de personal.

Además, señalaron que empleados de Coyoacán y militantes del PRD fungían como supuestos maestros de

Agregaron que a unos días de su inauguración, varias de las computadoras con las que fue equipado el lugar presentaban fallas.

"A mí me decían 'cámbiate de computadora porque esa no sirve', y eran computadoras que según acababan de comprar. Era como muy improvisada la situación", explicó un trabajador de Coyoacán que en 2014 acudió a recibir un curso de Excel en el kiosco.







Fecha 11-SEPT-2018

Página

Sección crudad

### Inauguran autoridades la Universidad de Coyoacán

Autoridades delegacionales, del Gobierno de la Ciudad de México y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) inauguraron este lunes la Universidad de Coyoacán, en la colonia Santa Úrsula Coapa.

El titular de esa demarcación, Edgar Jiménez, dijo que ésta es una de las obras emblemáticas del gobierno delegacional y permitirá que los jóvenes continúen su preparación en instalaciones de primer nivel.

En presencia de funcionarios y de Mauricio Toledo y Valentín Maldonado, diputados federales y locales, respectivamente, Jiménez expresó su agradecimiento a quienes hicieron posible el proyecto, y dijo que Manuel Negrete, el próximo alcalde, recibirá un mejor Coyoacán.

El Centro de Estudios Superiores Plantel Coyoacán, ubicado en calle San Eleuterio sin número, contó con una inversión en construcción y equipamiento de 70 millones de pesos, y tiene capacidad para mil 200 alumnos, quienes recibirán título y cédula profesional, a través de la Dirección General de Profesiones de la SEP. /NOTIMEX







Fecha 11-SEPT-2018

Página

6

Sección Delegaciones

Mejor cierre no podría haber para los jóvenes de Covoacán, en momentos que la educación continúa siendo el talón de Aquiles en los tres niveles de gobierno. Durante el evento en el que

Durante el evento en el que participaron autoridades del gobierno capitalino, delegacional y de la UNAM, el diputado local Mauricio Toledo Gutiérrez, garantizó que "nunca más un joven de Coyoacán se quedará sin universidad gratuíta".

Por cierto, el pasado fin de semana Coyoacán también estuvo de manteles largos con la puesta en marcha de la Unidad Móvil de Salud para la detección de cáncer de mama, y que también ofrecerá servicio gratuito de mastografía, Papanicolaou, atención médica y dental

Además, la demarcación firmó un convenio de colaboración con la Fundación de Cáncer de Mama (FUCAM) para la coordinación en la detección de ese tipo de cáncer.

El Jefe Delegacional Edgar Jiménez Santillán, reconoció la trayectoria del doctor Fernando Guisa a favor de la detección de cáncer de mama.

Jiménez Santillán agradeció las gestiones que como diputado local hizo Mauricio Toledo, a quien le dijo que "serás recordado en Coyoacán por tu entrega para innovar las políticas públicas y ponerlas al servicio de la gente".



Édgar Lira

#### + Con todo

Así es como terminará la actual administración en Coyoacán, encabezada por Edgar Jiménez Santillán, a la que los buenos oficios del ahora diputado federal Mauricio Toledo Gutiérrez, le permitieron recursos etiquetados para concluir obras y unidades médicas.

Nos comentan que bajo la premisa de que en educación no se gasta, se invierte, ayer fue inaugurado el Centro de Estudios Superiores Plantel Coyoacán, que ofrecerá las licenciaturas en Ciencias Ambientales, Ciencias para Negocios, Contaduría Finanzas, Derecho y Desarrollo Comunitario.

De acuerdo al titular de la demarcación, Edgar Jimènez Santillán, el plantel, que estará incorporado a la UNAM, cuenta con instalaciones de primer nivel, así como capacidad para 1,200 jóvenes, quienes podrán continuar sus estudios en las mejores condiciones.

### **EL UNIVERSAL**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 11-SEPT-2018

Página <sub>-</sub>

Sección METROS/

VII LEGISLATURA

### Lanzan plan para rescatar el área de **Tacubaya**

 Las mejoras en cuatro colonias de la Miguel Hidalgo dependerán de la próxima administración delegacional

#### JULIO ORTEGA

-metropoli@eluniversal.com.mx

El jefe delegacional de Miguel Hidalgo, José David Rodríguez Lara, presentó el Plan Estratégico Tacubaya (PET), propuesta que plantea la preservación, restauración y creación de meioras en cuatro colonias de la demarcación; sin embargo, expresó que su implementación quedará a criterio de la administración entrante.

Rodríguez Lara indicó que habló con el alcalde electo Víctof Hugo Romo y con la próxima jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al respecto de este plan, con la intención de que no se quede sólo como proyecto, pues "no es producto de una persona, de un partido, un gobierno o una ideología, sino de personas que hemos estado participando", argumentó.

Los ganadores de la licitación y encargados de la realización del plan, Juan Herreros y Surella Segú, explicaron en conferencia que el proyecto propone reformar espacios urbanos en las colonias San Miguel Chapultepec 1, Tacubaya, Escandón 1 y Observatorio.

Detallaron que se implementarán más conexiones peatonales. áreas verdes v ciclovías: además. replantearán carriles y aceras para que los peatones transiten con más seguridad por las avenidas más importantes, como Constituyentes y Parque Lira, y desahogar el tráfico en donde hay más congestión vehicular.

Los puntos que trata el documento del PET son: estructura urbana, movilidad, equipamiento público, patrimonio, economía sociedad y gobernanza.

Adicionalmente, los proyectos más grandes que contiene el plan son los de la remodelación del parque Lira, plaza Gaulle, plaza Joublanc, entorno del Periférico, el Corredor Verde y Estancial Rufina, Alameda Tacubaya, Ciudad Perdida y los mercados Peña Manterola y Becerra.

Se pretende que este plan para salvar a Tacubaya sea utilizado como base para los futuros proyectos que se hagan no sólo en la delegación, si no que sirva de ejemplo para que otras demarcaciones realicen un estudio así.

Este plan no es producto de una persona, de un partido, um gobierno o una ideología, sino de personas que hemos estado participando"

JOSÉ DAVID RODRÍGUEZ LARA Delegado de Miguel Hidalgo

### 24 HORAS

Página

Sección acada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



PARI AMENTO ABIFRTO

### Dejan a nuevo delegado plan para Tacubaya

La delegación Miguel Hidalgo dejará en manos de la siguiente administración (que encabezará Víctor Hugo Romo, de Morena) el nuevo Plan Estratégico Tacubaya (PET), con el fin de reordenar la zona en materia económica, social y urbana, así como mejorar la movilidad, recuperar áreas verdes, reactivar mercados e implementar nuevos accesos peatonales.

De acuerdo con David Rodríguez Lara, delegado de Miguel Hidalgo, este proyecto prevé mejoras a futuro, a realizarse entre uno y 10 años.

Asimismo, comentó que incluve el reacomodo de los comerciantes ambulantes, proceso que, de acuerdo al provecto ejecutivo, tardarían de uno a tres años; así como la renovación del transporte público, que también llevaría el mismo tiempo.

"Tiene que haber una reingeniería en general de toda la zona. Aquí tenemos un gran problema de muchos transportistas que van hacia el Estado de México. Es una zona que no sólo concentra Miguel Hidalgo; es una zona regional y aparte metropolitana", comentó a pregunta de este diario en una conferencia de prensa. /JORGEESTRADA







Página

Sección Liol

VILLEGISI ATTIRA

La voz de la ciudadania

### Presenta MH el Plan Estratégico **Tacubaya**

REFORMA / STAFF

El Gobierno delegacional de Miguel Hidalgo presentó el Plan Estratégico Tacubaya, herramienta de planeación urbana que será aplicado en las colonias Tacubaya, Observatorio, Escandón y San Miguel Chapultepec en su Primera Sección.

Este documento dicta las bases para el desarrollo ordenado de este polígono del poniente de la CDMX.

"Una Ciudad bien planeada se construye en muchos años, décadas e incluso en generaciones, pero hay que hacerlo, hay que tomar el primer paso y ,en Miguel Hidalgo,ya lo hicimos", dijo el Delegado David Rodríguez durante la presentación del programa urbanístico.

"Una transformación así requiere de varios años. Si lo logramos, un desarrollo ordenado, habrá mejores condiciones para elevar la calidad de vida".

Por ello, indicó, este Plan Estratégico va más allá de esta Administración porque se basa en la mejora sustancial de la calidad urbana, social y económica, tanto del ámbito público como privado.

Es decir, tendrá que comenzar a ser aplicado durante la gestión como Alcalde del morenista/Víctor Hugo Romo, quien en marzo de 2014, presentó un proyecto de rehabilitación de Tacubaya con recursos públicos y privados.

El entonces diputado anunció una inversión de más de 808 millones de pesos, de los cuales 720 millones los aportaría la iniciativa privada y 88 millones serían de recursos públicos.

Ahora, la Administración panista con el Plan Tacubaya propone recuperar los espacios públicos existentes y habilitar nuevos, incentivar el uso de la bicicleta y los desplazamientos a pie.

El Sol de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 11-SEPT-2018

Página

Sección Lettor.





### Presentan el plan de rescate de Tacubaya

MANUEL COSME

Con una inversión de l6 millones de pesos

fue presentado ayer el Plan Estratégico Tacubaya, el cual se entregará al primer alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, y cuyo objetivo es rescatar esa zona con valor histórico.

El estudio fue dirigido por Juan Herreros, quien trazó un destino peatonal y con áreas verdes para esa parte de la capital.

La presentación tuvo lugar en el patio de la emblemática Casa de la Bola, aleda-

ña al Parque Lira, donde se informó que con ella se pretende ordenar el desarrollo urbano de las colonias San Miguel Chapultepec, Escandón, Tacubaya Norte, Tacubaya Sur y Observatorio.

Explicó las acciones estratégicas a desarrollar en el corto, mediano y largo plazo en materia de estructura urbana, movilidad, equipamiento público, patrimonio, economía, sociedad y gobernanza.

### El Sol de México

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 11-SEPT-2018

Página \_\_\_\_\_ | 4

## Cónclave

### Fin de la Etapa de la ALDF e Inicio del Primer Congreso de la Ciudad de México

#### **ROSALÍO MARTÍNEZ BLANCAS**

n ciclo llega a su fin. La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) concluye al clausurar los trabajos de su VII Le-

Así, desde su creación como Asamblea de Representantes del Distrito Federal, de 1988 a 1991, tuvo como su primer líder al

priista a Fernando Ortiz Arana.

Sobresalientes oradores la conformaron, como el tricolor Santiago Oñate Laborde, así como del entonces Partido Mexicano Socialista (PMS), Ramón Sosamontes Herreramoro y Rocío Huerta Cuervo; del Partido Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional (FCRN), Juana Palomares y Genaro Piñeiro; del PAN, José Ángel Conchello Dávila y del PARM, Oscar Mauro Ramírez Ayala, entre otros.

La Segunda Asamblea de Representantes (1991-1994) con el liderazgo del priísta Juan José Osorio Palacios, se conformó por ese partido por: Jaime del Río Navarro, Jorge Shiaffino Insunza, Roberto Campa Cifrián, Jorge Gaviño Ambriz; del PAN, Gerardo Medina y del PRD, Pablo

Gómez y Álvarez, entre otros.

La Tercera de Asamblea de Representantes o Primera Asamblea Legislativa del DF, con su líder priista Manuel Guzmán Jiménez estuvo integrada: del PRI, José Antonio González Fernández, María de la Pa-Ioma Villaseñor Vargas, David Jiménez



González; del PAN, Taydé González Cuadros, Víctor Martín Orduña Muñoz, Salvador Abascal Carranza, Margarita Esther Zavala Gómez del Campo, José Espina Von Roehrich, José Luis Luegue Tamargo, Gonzalo Altamirano Dimas; PRD, Iván García Solís, Leopoldo Ensástiga Santiago, Dolores Padierna, Pedro José Peñaloza, David Ricardo Cervantes Peredo.

La Segunda Asamblea Legislativa del DF (ALDF), fue encabezada por el perredista Martí Batres Guadarrama y conformada del PRD, por Armando Quintero Martínez, Clara Marina Brugada, Leticia Robles, Dione Anguiano, Santiago Ensástiga; del PRI, María de los Ángeles Moreno Uriegas, Oscar Levín Coppel; PAN, Patricia Garduño, Hiram Escudero, Miguel Ángel Toscano, y Francisco Solís Peón (Paco Cachondo).

### El Sol de México

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 11-SEPT-2018

Página

Sección \_\_\_\_\_

La Tercera ALDF, tuvo el liderazgo rotativo de los perredistas Lorena Villavicencio y Carlos Reyes Gámiz.

La Cuarta ALDF, fue encabezada por el perredista René Bejarano Martínez. La V por la perredista Alejandra Barrales Magdaleno; la VI por el perredista Manuel Granados Covarrubias y la VII y última, por el perredista Leonel Luna Estrada.

Y a partir de este próximo 17 de septiembre el Primer Congreso de la Ciudad de México estará encabezado por el morenista Alejandro Encinas Rodríguez.







Fecha 11-SEP-2018

Página

17

Sección Com

La próxima alcaldesa de Álvaro Obregón, Layda San-

sores, explicó que ella cuenta con un proyecto sobre las condiciones de inseguridad en la demarcación y para enfrentar esta situación realizó un análisis sobre las ac-

TRATARÁN DE IMPORTAR MODELOS EXITOSOS ciones encabezadas en el país, para saber quiénes habían tenido los mejores resultados. Seguramente el estudio se lo hizo su asesor en la materia, Alberto Esteva.

Para sorpresa de muchos, en ese análisis ubican a Morelia, como la presidencia municipal

con el mejor proyecto y más eficiente, por eso Layda Sansores comentó que ya incorporó a su equipo a Marcela Muñoz Martinez, especialista que participó en esas labores y se supone que cuenta con probada experiencia. El asunto es ver si su proyecto de Álvaro Obregón checa con la propuesta de seguridad que algún día habrá de presentar la próxima jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, o quizá hasta le sirva de guía.

Hay que tener en cuenta que en la Constitución de la Ciudad de México las alcaldías ya van a tener facultades específicas en materia de seguridad, a diferencia de los

delegados.

La segunda preocupación de los alcaldes es la autorización irracional de desarrollos inmobiliarios que hizo el actual gobierno capitalino, que encabezó Miguel Ángel Mancera y va a concluir José Ramón Amieva. Fue una queja constante por la forma y los sitios donde se autorizaron nuevas construcciones en la ciudad.

Todos en la ciudad saben que el gobierno de Mancera fue por demás generoso con las desarrolladas inmobiliarias, sin importar que el costo que esto ha tenido para la población, en materia de servicios, medio ambiente, desarrollo urbano, seguridad y cumplimiento en materia de construcción. En este sexenio se privilegió el negocio y las consecuencias las sufrimos todos.

Otro asunto que sacaron a colación los alcaldes es la situación de los concejales, porque requiere reformas a la Constitución para definir el asunto del pago, porque en el artículo 54 de la Carta Magna local está claro que son correct "hoporificas".

cargos "honoríficos".



#OPINIÓN



## LAS PREOCUPACIONES DE LOS ALCALDES

Hay dos temas que concentran la atención de los II morenistas: inseguridad y desarrollo inmobiliario ESPERANZA BARAJAS



nstalados como mayoría en la Ciudad de México, los 11 alcaldes de Morena se reunieron con sus diputados locales comandados por Ernestina Godoy para empatar agendas y proyectos para la capital del país. En dos temas centraron su preocupación: inseguridad y desarrollos

inmobiliarios.

Tanto los alcaldes como los legisladores coincidieron que el tema principal a enfrentar es la inseguridad en la ciudad, donde los delitos se han desbordado y se requiere de una atención coordinada para enfrentar la situación. Todos ellos ya están en cuenta regresiva para asumir el cargo, el Congreso local inicia actividades el próximo 17 de septiembre y las alcaldías se renuevan el 1 de octubre.

En la reunión de los morenos fue Armando Quintero, alcalde electo de Iztacalco, el primero en presentar un análisis de la situación y aseguró que la gente en las calles les demanda acciones y solución inmediata a este problema.







Fecha 11-3

11-SEPT-2018

Página

2

Sección CORAD

#### GENIO Y BRAVURA,

hasta la sepultura (del perredismo en el Oriente).

#### ALGUIEN ACONSÉJELE

al Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (Copred) que no sea tan opaco al elegir a su nuevo titular.

A ESTAS alturas tendrían que ser de dominio público los currículum de los finalistas y los puntajes de sus respectivas evaluaciones, lo que sin duda dejaría un mejor sabor de boca en quienes siguen de cerca el proceso.

**OJALÁ** que sólo sea una distracción del equipo de **Jacqueline L'Hoist**, su titular y que pronto actualicen su portal.

circuitointerior a reforma.com

### CIRCUITO INTERIOR

en 2014, cuando

Dione Anguiano
era diputada se hizo
famosa por soltar
en la Tribuna de la
Asamblea Legislativa
la frase: "soy una
perra... y estoy bien
viva"?

PUES CASI cuatro años después, cuentan que la todavía Delegada está peleando hasta con los dientes para acomodar a unos 20 trabajadores cercanos y a otros 10 familiares, ahora que en Iztapalapa ya no habrá sitio para colocarlos.

HASTA el momento ha recurrido al Alcalde electo de Venustiano Carranza, Julio César Moreno, para pedírselo como un gesto de buena voluntad... casi casi, un favor personal.







11-SEPT-2018 Fecha

Página

Sección Coodad





¿La Unión se familiariza?

Ya lo habían hecho y lo repitieron... La Unión de Tepito presionó a comerciantes, vecinos y vendedores ambulantes para realizar una marcha y exigir que paren los operativos policiacos, además de pedir "de forma pacífica" que los agentes dejen de cometer abusos en contra de los tepiteños. Pareciera que los integrantes del grupo delincuencial, que en los últimos años se ha convertido en el dolor de cabeza de las autoridades capitalinas, están utilizando la misma estrategia que utilizó el cártel de la Familia Michoacana en el 2010. En aquella ocasión, cientos de personas salieron a las calles para apoyar al cártel y pedir la retirada del Ejército, algo similar a lo que ocurrió ayer en el cruce del Eje 1 Norte y Reforma. No es la primera vez que los de La Unión de Tepito, con su líder, El Betito, recientemente aprehendido, utilizan a los comerciantes y a la gente del barrio para protestar. Hace dos años, la Unión obligó a los vendedores a manifestarse para asegurar que, -supuestamente- no eran extorsionados por ninguna organización criminal. Nos cuentan que las pérdidas económicas —muchos se están negando al cobro de piso— y el miedo a la extinción es lo que ha orillado a los integrantes que todavía le quedan a La Unión a ordenar la realización de marchas y bloqueos, como si eso les diera bocanadas de oxígeno y les permitiera seguir delinquiendo. ¿Qué es lo que tramarán?

### Molestos con el jefe Garrido

Nos dicen que el que se encuentra muy molesto con el procurador Edmundo Garrido es el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva. Y es que lo que menos quería el mandatario

en este cierre de administración era levantar polvo, pero, con el asunto de las agresiones en CU, ambos funcionarios ya terminaron más que espolvoreados. Nos cuentan que la molestia del señor Amieva es porque liberó a dos presuntos implicados en los ataques violentos en contra de alumnos del CCH Azcapotzalco el pasado 3 de septiembre y porque argumentó que los dejó ir ya que no tuvo "acusación alguna en su contra", algo que la UNAM desmintió al afirmar que presentó denuncias el mismo día de los hechos. Es decir que los dejó mal parados y con la pelota en cancha del GCDMX. Nos relatan que por tal motivo, y para tratar de alegrar un poco al jefe, el procurador Garrido tuvo que organizar una conferencia, a la que invitó a la PGR y Policía Federal, para tratar de apaciguar los ánimos con el anuncio de la detención de uno de los porros y la obtención de 15 órdenes de aprehensión por las agresiones en CU por motín, tentativa de homicidio y lesiones. ¿Será que con esto se olviden de su nuevo desliz?

Sólo un milagro hará regresar a legisladores

No lo hicieron desde un principio... y ahora, al final de la legislatura, pretenden hacer trabajar a los dipatados. Y es que por mandato judicial, que podría acarredrles problemas de no acatarlo, los aún legisladores de la Asamblea Legislativa tendrán que realizar un periodo extraordinario para resolver el caso de la magistrada Margarita Espino del Castillo, cuya ratificación en Donceles estaba pendiente desde 2014. El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Israel Betanzos, ya exhortó a sus compañeros, quienes desde la semana pasada tendrían que haber resuelto el tema, a acudir al recinto y realizar su trabajo, pero no ha tenido suerte, y tal parece que no la tendrá, a menos de que suceda un milagro, puesto que muchos de sus compañeros ya realizan otras tareas o tienen el chip en otro aparato, como ocurrió en estos últimos tres años. ¿Qué pasará?

PepeCapitalino@gmail.com @PepeCapitalino

### LA PRENSA

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 11-SEPT-2018

Página 247

Sección EDITORIA!

Leonel Luna



# La Constitución de la CDMX, una conquista de todos

La Constitución Política de la Ciudad de México entrará en vigor el próximo lunes 17 de septiembre. Sin duda, un hecho histórico sin precedentes que marca el inicio de una nueva etapa para los habitantes de esta gran capital.

La Carta Magna de la Ciudad es un ejemplo de la suma de voluntades de todos los partidos políticos, de los legisladores, las organizaciones de la sociedad civil, la academia, de especialistas en diversos temas, funcionarios y de integrantes de la iniciativa privada, quienes aportaron a la Asamblea Constituyente ideas y propuestas que al final fueron plasmadas como nuevos derechos.

De igual manera se reforzaron los ya existentes en la entidad, entre los cuales destacan la dignidad humana, la igualdad y la no discriminación. En general, la Constitución Política de la ciudad es un documento que amplía los derechos de los capitalinos.

Pasaron 193 años para que la Ciudad de México tuviera su propia Carta Magna, y hoy ello es una importante conquista que todos debemos preservar por encima de los intereses políticos.

Es necesario recordar que la Constitución Política de la Ciudad de México es un documento fundamental, progresista y de avanzada en el país; es producto de las exigencias sociales de los últimos años y con ella se consiguió concretar en esta administración la tan anhelada Reforma Política de la Ciudad de México.

Durante esta nueva etapa que inicia el próximo 17 de septiembre, se reconocerá a la Ciudad de México con carácter de una entidad federativa y patrimonio propio.

No hay que olvidar que la Constitución Política de la Ciudad de México heredó el espíritu progresista e innovador de la Carta Magna Federal.

En la ALDF, a los legisladores de la VII y última legislatura nos tocó el importante mandato de elaborar y aprobar las primeras Leyes Secundarias de la Constitución Política de la Ciudad de México, tarea que se consiguió sacar adelante luego de un arduo trabajo y el consenso de todos los partidos políticos representados en el órgano Legislativo.

En el ámbito de nuestras atribuciones y competencias conseguimos armonizar y expedir las nuevas leyes del marco jurídico-administrativo para los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

En breve será el primer Congreso de la Ciudad el encargado de continuar dicha labor y concluir todo el andamiaje jurídico de la Constitución Política de la ahora Ciudad de México.

Nosotros desde otras trincheras continuaremos aportando y trabajando para sumar siempre a favor de la ciudad y de sus habitantes.

Presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF)



A LEAD OF THE PARTY OF THE PART



Fecha 11-SEP-2018

Página

17

Sección Pass

\_\_\_\_VII LEGISLATURA

HISTORIA DE LO INMEDIATO

### ANTE AMLO, OPOSICIÓN CASTRADA

El PAN, PRI y PRD no sólo fueron repudiados por la ciudadanía, sino que están hundidos en crisis Internas





l extraordinario poder constitucional y político que la voluntad popular confirió a la coalición encabezada por Morena y Andrés Manuel López Obrador, acrecentado de manera desaseada en el Congreso por la alianza con el Partido Verde, corresponde una oposición partidaria débil,

dispersa y castrada.

Los tres principales partidos de oposición, PAN, PRI y PRD, no sólo fueron repudiados por la ciudadanía en la elección de julio, sino que están hundidos en sus propias crisis internas, descabezados de facto -con dirigentes formales sin autoridad- y sin saber qué hacer consigo mismos. Por eso, a la mitad del largo proceso de transición entre el agonizante gobierno de Enrique Peña Nieto y el nonato de López Obrador, justo a dos meses y medio de la transferencia de poder en el Ejecutivo, Morena ya gobierna las dos cámaras del Congreso sin un solo dique

de contención. Aun con el costo político que pagará por sumar a su bancada a cinco legisladores del PVEM y por avalar la licencia de Manuel Velasco -el verdadero jefe de este partido y de añejo amasiato con López Obrador-, Morena integró mayoría absoluta en la Cámara de Dipu-

MORENA TIENE LAS 2 CÁMARAS SIN UN DIQUE DE CONTENCIÓN tados para controlar la Mesa Directiva y, sobre todo, el órgano de gobierno: La Junta de Coordinación Política/Morena no encontró oposición en el PRD, una minoría encabezada por los bribones Ricardo Gallardo y Mauricio Toledo; ni en el PRI, repentinamente convertido en

tercera fuerza y con René Juárez feliz con una vicepresidencia, pero tampoco en el PAN cuyo coordinador, Juan Carlos Romero Hicks, optó por la cautelosa tibieza.

En el Senado ocurre algo análogo: Hay más oposición entre los miembros de Morena que presiden la Mesa Directiva, Martí Batres, y el órgano de gobierno, Ricardo Monreal, que en el mismo PAN, a cuyo coordinador, Damián Zepeda, sus compañeros desprecian. Las cuentas pendientes que tiene Miguel Angel Osorio Chong como secretario de Gobernación y Miguel Angel Mancera como jefe de Gobierno les quita vigor a las bancadas de PRI y PRD que coordinan, de por sí raquíticas con 13 y ocho senadores, respectivamente.

Así, el comportamiento de PRI, PAN y PRD, que hace seis años en estas fechas tramaban el Pacto por México para las reformas de Peña, padecen una extrema debilidad para enfrentar a la coalición de Morena que, pese a sus riñas con PT y PES, tiene mayoría para aprobar las leyes que quiera. Más aún: Con los votos del PVEM, incluidos los cinco diputados que sumó a su bancada, Morena y su coalición está a 10 votos de lograr, en las dos cámaras, la mayoría para aprobar reformas constitucionales, con los 16 congresos locales que controla y que gobernadores priistas y panistas quieren eliminar mediante billetazos.

Y mientras PRI y PRD cavilan sobre si se extinguen para renacer, el principal partido de oposición, el PAN, inicia hoy su proceso interno para la elección del 11 de noviembre, prácticamente a dos semanas de la toma de posesión de López Obrador como presidente de la República con un reder sin contrapasos.

poder sin contrapesos...



VII I EGISI ATIRA



Fecha 11-SEPT-2018

Página

A

Sección Comunidad

Capital politico
ADRIÁN
RUEDA

### Denuncia Morena... ¡compra de diputados!

a dirigente nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, denunció que hay personajes sin escrupulos que no respetan la democracía y que, cinicamente, pretenden comprar diputados para hacer mayorías legislativas artificiales que no ganaron en las urnas.

"Yo no soy experta en los deportes, pero creo que en el futbol los jugadores se venden a diferentes equipos que pueden pagar lo que cuestan, pero la política no es así", dijo Polevnsky a una radiodifusora de Morelos.

La presidenta nacional de Morena se referia a la compra de legisladores que José Manuel Sanz, asesor de Cuauhtémoc Blanco, está haciendo en tierras morelenses para llevárselos a integrar la fraccion local del Partido Encuentro Social.

Apenas hace un par de días Yeidckol había llamado a Sanz, exrepresentante de los futbolistas Hugo Sánchez y del propio Cuauhtémoc; "españolete" y "gachupín", lo cual puede sonar incluso hasta discriminatorio.

El asunto puede parecer muy enredado, pero en realidad es bastante sencillo. Todo el mundo sabe que Andrés Manuel López Obrador sacrifico a Rabindranath Salazar Solorio, en Morelos, para apoyar al Temo rumbo a la gubernatura, la cual obtuvo por amplio margen; el equipo del exfutbolista cree que gano por el y no por El Peje.

Desde la campaña, Blanco se convirtió en un problema, pues vetó a José Borbolla como candidato moreno a alcalde de Cuernavaca, lugar que quería para el exárbitro Gilberto Alcalá; al final, se hizo un entuerto electoral que dejó a los pejistas sin

candidato.

Ya como gobernador, el exfutbolista se le

Yeidckol Polevnsky denunció que hay salió del huacal a Hugo Éric Flores, líder nacional del PES, pues se quiere quedar con la fracción de ese partido en el Congreso local, para lo cual está desarmando a los morenos.

Por esa razón, Yeidckol pegó el grito en el cielo y no sólo reclamó, sino que dejo correr un par de amenazas veladas para el gobernador electo de Morelos, al que le mandó decir que aún no inicia su mandato y que el

personajes
sin escrúpulos
que no respetan
la democracia
y que cínicamente
pretenden
comprar diputados
para hacer
mayorías
legislativas
artificiales.

camino es largo, que recuerde que Morena tiene el poder.
Que es un malagradecido y que lo menos que López
Obrador esperaba era que fuera humilde e invitara a
Rabindranath como su secretario de Gobierno, para que
pudiera meter ahí a su equipo, pero no tuvo esa cortesía.

De menso el Cuau se jala a Rabin, quien, en dos patadas, le come el mandado y se apodera del gobierno. Por eso Sanz, convertido en un moderno Hernán Cortés, no lo quiere cerca, pues el "españolete" quiere para el solo todo el oro de Morelos.

Polevnsky tiene razón en que la compra de diputados es una acción deleznable, que debe ser condenada por todos, pero al declarar eso quizá olvidó que, apenas la semana pasada, Morena compró justamente cinco diputados verdes para hacer mayoría en San Lazaro.

Qué curioso, cuando el Verde "se vendió barato" con los pejistas a **Yeidckol** le pareció un ejercicio democrático; hoy que el PES morelense le aplica la misma a los *morenos* chilla y le parece deleznable. Ojo por ojo...

CENTAVITOS... Al cuarto para las doce, pero la Asamblea Legislativa del DF cumplira la orden judicial de dictanfinar el nombramiento de Margarita María Isabel Espino como magistrada del Tribunal de lo Contencioso Administrativo de esta ciudad, con lo que los diputados se salvan de ser multados y hasta encarcelados por desacato.

El dictamen será votado esta mañana como único punto del día en un periodo extraordinario que dará inicio a las 9:00 horas y terminara antes de mediodía. Uff, por poco y no la cuentan los curulecos.



VII LEGISLATURA



Fecha 11\_SEPT-2018

Página

4

Sección México

DE FRENTE Y DE PERFIL

RAMÓN ZURITA SAHAGÚN

ramonzurita44 @hotmail.com

 Tabasqueño de naclmiento, columnista y editor de la revista Per-



### Manoseo universitario

No se ponen de acuerdo. Analistas, periodistas y autoridades lanzan dardos al vacío, culpando a unos y otros de ser la mano escondida detrás del manipuleo de los grupos porriles universitarios.

Se divulgan nombres de personajes a los que se responsabiliza de mover a los grupos de choque y que buscan alterar la vida normal de la máxima casa de estudios de México.

Todos acusan a todos y se nota de inmediato

la manipulación que se pretende hacer para crear más confusión, mediante filtraciones que se difunden por doquier, desde distintos puntos, tratando de encontrar responsables de estos actos de salvajismo ocurridos en la propia casa de estudios universitarios.

La UNAM y el IPN, las máximas casas de estudio gozan, una de autonomía y otro del control de la secretaría de Educación Pública y con todo y ello, los grupos conocidos como "porros" pululan por ellas, desde su nivel de preparatorias, CCH o Vocacionales y se manifiestan constantemente, algunas ocasiones lo hacen durante los juegos de fútbol americano, otras más, robando mercancía a camiones de reparto y en las menos provocando enfrentamientos como el ataque contra estudiantes del CCH Azcapotzalco.

Con todo y que ya existían desde antes del movimiento estudiantil del 68, ellos no fueron los atizadores de la huelga, marchas o la represión ocurridas hace cincuenta años.

Ahora en la danza de los nombres aparecen tres personajes que han sido delegados de Gustavo A. Madero: Joel Ortega, Francisco Chíguil y Víctor Hugo Lobo, pero también tres rectores de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, José Ramón Narro y Enrique Graue, otros más apuntan hacia el exdirigente estudiantil Martí Batres y hasta el alcalde de Naucalpan, Edgar Olvera. No se ponen de acuerdo para frenar a los "porros".